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REPUBLICA DE CHILE 

MUNICIPALIDAD DE HUALAIHUÉ 
CONCEJO 

  

ACTA Nº 13 / 2015. 
 

En Hornopirén, a  15 de Mayo del año 2015, siendo las 10: 15 Hrs, en dependencias del  Salón Patagonia, 

Edificio Municipal, se realiza Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de Hualaihué, presidida por el Sr. 
Alcalde Don Freddy Ibacache Muñoz, actuando como Secretario  de Concejo; El Sr. Luis Curihuinca 

Barrientos, con la asistencia de  los siguientes Señores Concejales: 

 
1. SR. JOSE ROLANDO URIBE     4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN 

2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA 5. SR. OMAR URIBE RUIZ  

3. SR. CARLOS CID MARTINEZ (*)  6. SR. JAIME SOTOMAYOR BARRIENTOS 

 
(*)Sr. Carlos Cid, Ausente, se registra en respaldo, Licencia Médica,  

 

 
Sr. Presidente del Concejo, inicia la sesión, saludando a Sres. Concejales, a continuación, da cuenta de la 

tabla para la presente sesión.  
 

TABLA CONCEJO 

1° Sesión Ordinaria Mes de Mayo 2015 

Viernes  15 de Mayo de 2015. 

Acta  N° 13 - 15 
 

09: 30 horas.    Inicio.  
 

Lectura Acta Anterior 

 

Lectura de Correspondencia. 

 

    Proposición de Modificación Presupuestaria Municipal N° 8 – 15. 

Memorándum N° 32 / 11.05.15, de Jefa DAEM. Solicita Acuerdo de aprobación 

del  Convenio Municipio - Ministerio de Educación, respecto a Fondos de Apoyo 

a la Educación Pública 2015, para ser transferidos al DAEM. 

Audiencia 

10: 30 horas Directiva Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Hualaihué 

 Tema;  Cambio Directiva Unión Comunal de Juntas de Vecinos 
 

  Junta de Vecinos Manzano Alto. Presidenta Sra. Maria Olga Subiabre Maldonado. Tema; 

Proyecto Sede Social Manzano Alto 

Presentación 

11: 30 horas Sr. Cristián Calisto Frías. Director Departamento Provincial de Educación Llanquihue. 

 Tema; Reforma Educacional y el Plan de Fortalecimiento de la Educación Pública 

Invitado. 

12: 30 horas Sr. Eduardo Aguilera León. Director Regional del Servicio Nacional de Pesca y 

Acuicultura. 

Presentación  

13: 30 horas Presentación de Propuesta Final para aprobación de las Bases del FONDEVE 2015 y 
designación de Concejales a Comisión FONDEVE. Encargada Oficina Organizaciones 

Comunitarias, Srta. Yocelin Marín Arjel 

 

Varios 
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Secretario Municipal, informa que debido a la falla de las comunicaciones solo la mañana de hoy se tomó 

conocimiento que el Director Regional de Sernapesca, no podrá asistir al Concejo, quedando pendiente su 

participación para otra oportunidad…se gestionara nueva fecha…. 
 

Secretario Municipal, da lectura a las Actas N° 10, 11(Cuenta Publica) y 12 – 2015. 

Comentarios y/o observaciones… 
Sr. Rolando Uribe, consulta si se tomó alguna determinación respecto a la situación planteada por el 

muelle del sector de Porcelana. 

Sr. Alcalde, señala que se tiene las fotos, existe compromiso de aporte, espera que se materialice apenas la 

ra. Paulina venga… 
Sr. Rolando Uribe, plantea si se realizaron las consultas al Comité APR Hornopirén, respecto a la 

conexión al sistema de alcantarillado existente, por parte de don José Peranchiguay… 

Sr. Alcalde, señala que todavía no se ha reunido con el Comité, existe encuentro pendiente para ver un 
tema con Obras Hidráulicas… 

Sr. Pablo Chávez, respecto a  solicitud de vecinos por proyecto Juegos Infantiles para el sector Lago 

Cabrera, consulta si se está viendo el tema. 

Sr. Alcalde, señala que no,  habría que hablar con la junta de vecinos… 
Sr. Chávez, sugiere que, considerando que no se juntan mucho como organización, se le debería solicitar 

que se pongan de acuerdo como Junta de Vecinos, respecto a este espacio para los niños,  conocer su 

postura y requerimientos… 
Sr. Chávez, consulta por cartera de proyectos Patagonia Verde a entregar en este Concejo… 

Sr. Alcalde, señala que en el intermedio la Sra. Evelyn asumirá la SECPLAN, cargo de confianza, que no 

requiere concurso…por tanto, ella traerá toda la cartera de proyectos al Concejo… 
Sra. Cristina Espinoza, consulta si la Sra. Evelyn tiene todos los cursos para este cargo, ya que considera 

que debió haber sido la  Srta. Liliana, que trabaja en la DOM y es analista de proyectos… 

Sr. Alcalde, señala que la Sra. Liliana también será parte del equipo… 

Sra. Cristina, señala que al tomar la decisión respecto a solicitud de sitio por parte del Sr. Juan Millaquen, 
no aparece en el Acta su preocupación reiterada por este caso… 

 

Con observaciones señaladas, Secretario Municipal, toma votación para Aprobación de Actas… 
Votación 

Acuerdo N° 40 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes presentes (5), aprobar Actas N° 10,11 y 12 -  2015. 
 

11: 10 hrs. Sr. Presidente del Concejo,  en atención a los tiempos y la presencia ya en sala de la Unión 

Comunal de Juntas de Vecinos, propone posponer la lectura de correspondencia y recibir inmediatamente 

en audiencia a los dirigentes. 
Concejo aprueba lo propuesto  

 

Sr. Alcalde, saluda a Dirigentes;  Sra. Fabiola González y don Víctor Uribe y ofrece la palabra para dar a 
conocer  los temas de la Unión Comunal, su visión y perspectivas… 

Sra. Fabiola, señala que esta será la última intervención como dirigentes de la Unión comunal de JJ de 

VV, desea señalar que fue una experiencia muy bonita en la que se trató de responder a las necesidades de 

las distintas juntas de vecinos, comenta que  la reunión programada para mañana se suspende por el 
temporal que se informa que se viene, por lo que el cambio de directiva será el sábado 6 de junio…  

Agradece el apoyo del Concejo y el Municipio con la institución.. 

Sr. Víctor Uribe,  explica el procedimiento de cambio de directiva, invita a difundir que los dirigentes se 
atrevan a postular, comenta la habilitación de la oficina de la organización, apoyo para este importante 

desafío de las juntas de vecinos, destaca la gestión en proyectos realizadas, desea que se consolide y se 

fortalezca esta instancia apoyada por el Municipio…. 
Sr. Rolando Uribe, destaca la labor en proyectos, agradece el trabajo realizado y el compromiso 

Sra. Cristina Espinoza, señala que el trabajo fue un éxito, las juntas de vecinos están contentas, siendo una 

ayuda enorme para la municipalidad en cuanto posibilidad de postulación a proyectos…aprovecha de 
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solicitar se refuerce el trabajo de la oficina de Organizaciones Comunitarias, espera que continúen alguno 

de los dirigentes fundadores…  

Sr. Omar Uribe, felicita  por el trabajo realizado y el tiempo y esfuerzo destinado, asumiendo los costos 
que ello implica…destaca el trabajo en equipo 

Sr. Sotomayor, felicita por el esfuerzo, destacando que es un  trabajo no remunerado, desea que salgan 

dirigentes como los actuales, para seguir desarrollando la organización… 
Sr. Chávez, destaca el trabajo realizado y el fortalecimiento de esta Unión Comunal como experiencia 

nueva para la comuna, valora lo realizado en diferentes ámbitos 

Sr. Alcalde, agradece y destaca el hecho que aprendieron a conocer también la función de un Concejo 

Municipal, pudieron comprender la dinámica municipal, entraron en la lógica de los proyectos y eso es 
valioso como empoderamiento de la Unión Comunal, base para el trabajo de los nuevos dirigentes… 

Se concluye participación de dirigentes… 

 
Presentación  

11: 40 Hrs. Ingreso a sala Sr. Cristián Calisto Frías. Director Departamento Provincial de Educación 

Llanquihue.Tema; Reforma Educacional y el Plan de Fortalecimiento de la Educación Pública 

Se cuenta con la presencia de Sra. Fátima Muñoz Jefa Daem S) 
Sr. Alcalde, saluda, da la bienvenida  e invita a exponer… 

Sr. Calisto, saluda y da inicio dando cuenta del mandato presidencial de concurrir a explicar lo que 

significa la reforma educacional pudiendo levantar consenso y disenso, tarea de gobierno y país. 

Fortalecimiento de la Educación Pública 

Objetivos 
Mejorar el servicio que entregan escuelas y liceos públicos y revertir la compleja situación en la que se 
encuentra la Educación Pública. 

Preparar la transición hacia la Nueva Educación Pública de la Reforma Educacional a través de una 

alianza entre Gobierno, municipios y comunidades escolares. 

 Revalorar la Educación Pública como parte del orgullo nacional y cimiento de la sociedad. La 
mayoría de las grandes mujeres y hombres que han participado en la construcción del Chile se formaron 

en la Educación Pública. 

Agenda 
A. Aumento de cobertura de Educación Parvularia. 

B. Agenda inmediata. 

C. Programa de Acompañamiento de Acceso Efectivo. 
D. Creación de nuevas universidades y centros de formación técnica estatales. 

 

Comentarios: 

Sr. Alcalde, solicita 2 precisiones, respecto a programa yo elijo mi PC, existía una postulación, hoy habrá 
un filtro? 

Sr. Calistro hoy habrá para 7° básico cobertura total en escuelas publicas 

Sr. Alcalde, 2° precisión, respecto al programa PASE, el rendimiento es del liceo y si estos alumnos 
ingresan sin PSU a la carrea que quieran… 

Sr. Calisto, señala que el rendimiento es a nivel de su establecimiento y respecto a los ingresos a la 

universidad existe todo un sistema de acompañamiento y nivelación, la PSU, es solo para becas pero no 

condición de ingresos en el PASE… 
Sr. Sotomayor, se refiere a la realidad de matrícula de los colegios multigrados, que no pueden optar  via 

SEP a profesional para niños con capacidades especiales, solicita considerar este requerimiento y ver 

fuente de financiamiento al respecto… 
Sr. Omar Uribe, se refiere a la creación de nuevos Centros de Formación Técnica, en la comuna, 

considerando las posibilidades de las familias… 

Sr. Rolando Uribe, complementa indicando la cantidad de adultos que viajan a Puerto Montt a capacitarse 
en áreas técnico profesional… 

Sr. Alcalde, se refiere a las  exigencias para  Institutos como la Araucana, que inicio conversaciones con el 

Municipio, concuerda en que es una necesidad para la comuna… 
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Sr. Calisto, señala que lo que se pretende, junto a universidades e institutos de la región, es redefinir las 

carreras técnicas que actualmente están en las comunas, ver el plus y ver ofertas… 

Se comenta sobre los programas de innovación pedagógica 
Sra. Cristina, solicita  supervisar los recursos, implementos, destinados a deporte en escuelas, donde no se 

hace deporte por ejemplo… 

Sr. Chávez, consulta por la proyección; cuando la educación va a ser gratuita para todos? 
Sr. Calisto, el parámetro es que el año 2016, el 70 % de alumnos más vulnerables van a tener educación 

gratuita… 

Sr. Chávez, se refiere al tema Becas para enseñanza superior, caso de Beca territorial Palena, plantea caso 

de familia de Hornopirén que se le quemo la casa y no pudieron obtener beca, solicita poder gestionar 
Sr. Calisto, registra caso… 

Sr. Alcalde, complementa sobre la Beca territorial y Residencia Familiar, la que se entiende como de 

continuidad… 
Sr. Calisto, solicita minuta con los tipos de problemas para plantearlo a Directora JUNAEB 

Sra. Cristina Espinoza, agradece participación, respecto a los anuncios por Jardines infantiles, consulta por 

caso jardín infantil de Rolecha donde hay una construcción lista, está el personal  y no se empieza… 

Sr. Alcalde, señala que este tema está en la SEREMI, por autorización, se está pidiendo flexibilizar 
algunas exigencias comprometiendo el cumplimiento, pero permitiendo funcionamiento como 

emergencia, solicita gestionar este tema…  

 
Agradeciendo el espacio concluye su participación don Cristián Calisto Director Provincial de Educación 

 

A continuación, Secretario Municipal, retoma la   Lectura de la  Correspondencia, pendiente; 
 

- Lectura Memorándum N° 32 /11.05.15 De Directora DAEM. MAT.; solicita Acuerdo de Concejo 

que apruebe la celebración del Convenio entre el Municipio y el MINEDUC  en el marco de los  

Fondos de Apoyo a la Educación Pública FAEP. Adjunta resolución N° 3494 que determina 
fondos definitivos por Comuna, descripción de componentes y pLan de Iniciativas presentadas por 

el Municipio y aprobadas por el MINEDUC. 

 
Para fundamentar la solicitud se  presenta en Sesión  la Srta. Fátima Muñoz, Directora DAEM Hualaihué 

(S), y Sra Nadia Ulloa Jefa de Finanzas DAEM, quienes dan cuenta de las gestiones realizadas en el 

marco de los  Fondos de Apoyo a la Educación Pública FAEP. Solicita; adoptar Acuerdo de Concejo, que 
apruebe la celebración del Convenio entre el Municipio y el MINEDUC,  para posterior transferencia de 

estos recursos al DAEM 

 

Secretario Municipal, toma Votación a la propuesta de Convenio señalado; 
 

1.  SR. JOSE ROLANDO URIBE RUIZ. Aprueba       4. SR. OMAR URIBE RUIZ  Aprueba 

2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA Aprueba  5. SR. JAIME SOTOMAYOR B.  Aprueba 

3. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN Aprueba    
  

Acuerdo  N° 41 – 2015 
El Concejo Municipal de Hualaihué, acuerda, por unanimidad de sus integrantes presentes (5), según 

votación señalada,  autorizar,  al  Alcalde de la Comuna de Hualaihué, Sr. Freddy Ibacache Muñoz,     

RUT N° 8.300.423 – 1, con objeto de subscribir, con esta fecha, un Convenio con el Ministerio de 
Educación, respecto de Fondos de Apoyo a la Educación Pública FAEP, que serán transferidos al 

Departamento Administrativo de Educación Municipal de la Comuna de Hualaihué, DAEM - Hualaihué. 

 

 
Considerando la presencia de Jefa DAEM, Sra. Cristina Espinoza, consulta por la situación de la Srta. 

Alejandra Pérez, señala que  la atención que da  no es buena, le ha tocado presenciar malos tratos y no 

desea que esta Srta. nuevamente le envié una carta, considerando que su deber es fiscalizar, consulta si 
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esta Srta está enferma o requiere tratamiento, ya que en la carta acusa que esta estresada y no hay que 

hacerla rabiar… 

Srta. Fátima señala que no puede referirse a un documento que no conoce y que fue hecho a título 
personal…respecto a la enfermedad, existe una licencia médica que indica un problema en ese sentido, 

señala que  pondrá atención a lo planteado por la Sra. concejala… 

 
Sr. Pablo Chávez, se refiere a las gestiones por cambio de equipos celulares, donde se registra deuda con 

Entel tanto del DAEM como del Municipio, que impide poder gestionar cambio de equipos 

 

Sra. Nadia, señala que se han tenido muchos problemas con Entel, señala que desde  mediados del año 
pasado el DAEM tiene cortada la cuenta, con cobros sin utilizar el servicio y no dispone desde esa fecha 

de celulares institucionales… 

Se concluye señalando que de no poder cancelarse las deudas, se cotizara para adquirir directamente 
equipos celulares a costo en Entel… 

 

Se continúa lectura de correspondencia 

- Carta de Sindicato de Manipuladoras de Alimentos / 08.05.15. solicita aporte de $1.000.000, para 
gastos de funcionamiento de su organización. Se incluye esa solicitud en la P.M.P.M. 

- Memorándum N° 84 / 14.05.15 de Sra. Grecia Vásquez. Asistente Social. MAT. Da cuenta de 

Informes Sociales realizados en el marco de Solicitudes de Terreno Municipal. Pendiente Sr. Luis 
Velásquez Cárdenas, por no ser ubicado en su domicilio. 

- Lectura Carta Solicitud Asociación indígena Newen Che para la Discapacidad de la Comuna de 

Hualaihué /14.05.15. Sra. Brenda Ebner. Presidenta. MAT. Solicita apoyo acciones de la 
asociación 2015. 1° Espacio Físico para centro abierto o alberge de personas con discapacidad. 2° 

Apoyo Económico. Para compra de elementos oficina, $500.000. 3° Bus, para apoyo traslado de 

socios a reunión con SENADIS. (  Se Adjunta carta).  

Se solicitara a  Jefe de Finanzas Municipales  considerar recursos para transferir  a esta organización 
 

- Lectura Carta Solicitud de Sra. Brenda Ebner Antiñirre. Solicita regularización de su propiedad 

Transferencia de Titulo de dominio, en terreno municipal, sector Los tepuales I. adjunta detalle 
del terreno y ocupantes históricos. 

Se remitirá a Ser. Amrco Duran para dar cuenta de la situación de la propiedad de este terreno 

 
 

 

- Lectura Proposición de Modificación Presupuestaria al Presupuesto Municipal vigente                

N° 08 – 2015. (adjunta) Sr. Alcalde, explica. 
AUMENTO DE INGRESOS  

JUNJI $      6.652 

PMU $         578 

PMB $    27.000 

SENAMA $    12.270 

GOBIERNO REGIONAL $  224.923 

TOTAL AUMENTO DE INGRESOS $  271.423   

DISMINUCIÓN DE GASTOS  

ASOCIACIÓN DESARROLLO DE LA MIEL $         655 

CORPORACIÓN DE ASISTENCIA JUDICIAL $      1.295 

TOTAL DISMINUCIÓN DE GASTOS $      1.950 

TOTAL DE FINANCIAMIENTO $  273.373 

AUMENTO DE GASTOS  

TRANSFERENCIAS  

SINDICATO DE MANIPULADORAS $      1.000 

A EDUCACIÓN – JARDÍN INFANTIL $      6.652 

INVERSIÓN  

REPOSICIÓN TECHUMBRE ESC. EL MANZANO $         578 
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ASISTENCIA TÉCNICA SANEAMIENTO SANITARIO $    27.000 

CENTRO ATENCIÓN DIURNO $    12.270 

CONSTRUCCIÓN CASETAS SANITARIAS HNPN $  138.495 

CONSTRUCCIÓN INFRAESTRUCTURA SANITARIA CONTAO $    86.428 

SALDO FINAL DE CAJA $         950 

TOTAL AUMENTO DE GASTOS $  273.373   

  

Acuerdo N°  42 – 2015 
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar Proposición de Modificación Presupuestaria 

al Presupuesto Municipal Vigente  N° 08 – 2015.  

 
Se concluye Lectura de Correspondencia 

 

 

12: 50 horas. Se presenta en Concejo la Srta. Yocelin Mariana Marín Arjel, Encargada de la Oficina 
Municipal de Organizaciones Comunitarias 

Señala que Los Objetivos de la presentación en Concejo son los siguientes; 

 
• DAR  CUENTA   AL  H.  CONCEJO  MUNICIPAL RESPECTO AL COMPORTAMIENTO DEL 

FONDO  EN SUS 06 AÑOS DE FUNCIONAMIENTO Y UNA PROYECCIÓN PARA EL AÑO 2015 

• PRESENTAR  LAS  BASES DEL CONCURSO 2015 PARA  SU  APROBACIÓN  (REMITIDAS A SUS 

EMAILS) 

• ELEGIR A LOS REPRESENTANTES DEL H. CONCEJO  EN LA  COMISIÓN  EVALUADORA  DEL  

CONCURSO 2015 

 

COMPORTAMIENTO DEL FONDO 2009 – 2014 PROYECCIÓN PARA EL 2015 

 

AÑO 
PRESUPUESTO. 

DISPONIBLE 

($) 

CRECIM. 

R/AÑO 

ANTER 

(%) 

MONTO 

POR  

PRYCTO. 

PRYCTOS 

POSTUL. 

PRYTOS 

INADMIS. 

PRYCTOS  

ADMISIBLES 
PYTOS 

ADJUDICADOS 

2009 5.000.000 -.- 250.000 36 17  19 19 

2010 7.000.000 40,00 
300.000 

20 % 
50 21  29 23 

2011 9.000.000 28,57 300.000 56 02 54 31 

2012 10.000.000 11,11 300.000 76 08 68 33 

2013 15.050.000 50,5 
350.000 

16,66% 
         63 01 62 43 

2014 

16.555.000 10,0  400.000       75  03 72 40 
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2015 

17.550.000 ---- 450.000 60??? ----- ---- 39 

TOTAL 

80.105.000 

  

356+ 

60=416 52 304 229 

 

 

BASES ADMINISTRATIVAS  FONDO DE DESARROLLO  VECINAL. FONDEVE. CONCURSO 2015 

 

2. Monto del Fondo, Número de proyectos a postular y monto Aporte Propio: 

 
• 2.1. El Fondo aprobado, para el año 2015, asciende a los $ 17.550.000 (Diecisiete Millones 

Quinientos cincuenta Mil Pesos), 

• 2.2. Cada Organización puede postular  sólo 01 Proyecto, solicitando un monto máximo de            
$ 450.000 (Cuatrocientos cientos Cincuenta Mil Pesos), como aporte del FONDEVE, 

• 2.3. La organización postulante debe hacer un aporte propio, equivalente, al menos,  a un 10% del 

monto solicitado al  FONDEVE.  
 

6.- Requisitos y documentos que deben  

    acompañar el Proyecto: 

• Se exige una cotización por los gastos de inversión requeridos en el proyecto. 
   (se elimina cotización por gastos generales y  administrativos). 

   Si deberán incluirlos en la rendición. 

 
7.- Cronograma del  FONDEVE:  

• 7.a.- Difusión y Entrega o Retiro de Bases y Formularios de  

              postulación: Desde el Lunes 18 de Mayo del 2015. 

• 7.b.- Respuesta a consultas  de dirigentes de  las organizaciones:    
              Durante todo el proceso de  Difusión y de Postulación. 

• 7.c.- Elaboración y Postulación de Proyectos: Martes 30 de Junio del 2015 a    

              las 17:15 Hrs. 
• 7.d.- Revisión de  Admisibilidad: Del  01 al  17 de Julio del 2015. 

• 7.e.- Evaluación Técnico – Económica de los proyectos por parte de la  

             Comisión Evaluadora: Lunes 20  de Julio, al 14 de Agosto 2015. 
• 7f.-  Publicación de Resultados de la Evaluación Técnico – Económica:        

             31 de Agosto del 2015.- 

• 7.g.-Elaboracion y Firmas de Convenios con representantes de las oocc    

             ganadoras: 01- 17 Septiembre 2015  
• 7.h.-Entrega de Cheques a las organizaciones adjudicatarias: 21 de    

             Septiembre  del 2015, en Ceremonia Aniversario de la comuna 

• 7.i.- Plazo de ejecución de proyectos: Entre el 22 de Septiembre y el  15 de     

             Diciembre del 2015. 
• 7.j..-Plazo final para rendir cuentas: 30 de Diciembre del 2015. 

 

Comisión Evaluadora  Fondo De Desarrollo Vecinal: 
• 02 Concejales en representación del H. Concejo Mun,  

• Doña Elena Ramírez Catalán,  Administrador Munic. 

• Dn. Luis Curihuinca Barrientos, Secretario Municip.  

• Dn.  Darwin Mancilla Martínez, Jefe Departamento Social. 
• Doña. Marlene Ojeda Noriega represen. Depto. Finanzas. 
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• Doña: Yocelin Mariana Marín Arjel, Secretaria de la Comisión. 

 

10.- Bonificación de incentivo a la participación: 
• Como una forma de incentivar la participación de las organizaciones comunitarias en el Fondo 

existe un sistema de bonificación compensatoria, consistente en una asignación de puntos, que se 

sumarán a los obtenidos en la evaluación técnica económica, considerándose esta suma, como el 
puntaje final obtenido por el proyecto, de acuerdo al siguiente orden: 

• 10.a).- Proyectos admisibles, que en tres concursos anteriores superaron la admisibilidad y no 

obtuvieron financiamiento: Obtendrá 03 Puntos de bonificación; 

• 10.b).- Proyectos admisibles, que en dos concursos anteriores superaron la admisibilidad y no 
obtuvieron financiamiento: Obtendrán 02 puntos de bonificación;  

• 10.c).- Proyectos admisibles, que en el concurso anterior superaron la admisibilidad y no 

obtuvieron financiamiento: Obtendrán 01 punto de bonificación; 
Bonificación al aislamiento critico 

• Se Bonificaran con un puntaje único de dos puntos a aquellos proyectos postulados por 

organizaciones que tengan domicilio en localidades aisladas que no tengan acceso terrestre. 

Bonificación de incentivo al interés comunitario 
• Se bonificara con dos puntos a aquellos proyectos de orden comunitario (que promuevan el 

interés superior de la comunidad) 

Bonificación Manejo de Basura y Cuidado del Medioambiente 
• Se Bonificara con dos puntos a aquellos proyectos destinados a solucionar problemas o déficit en 

el manejo y disposición de basura, al embellecimiento del entorno y/o mitigación de la 

contaminación ambiental 
Supervisión de los proyectos ejecutados por las OO.CC 

• Los proyectos una vez ejecutados, serán supervisados por la unidad de oocc del municipio, 

dejando constancia en el registro público de proyectos Fondeve.  

 
Sr. Omar Uribe, sugiere poder postular al mismo proyecto, considerando el impacto en la comunidad, 

caso de proyecto punto limpio, propuesto por junta de vecinos 

Srta. Yocelin Marin, señala que se fundamente esto en el proyecto, indicando que se considera otro sector 
a beneficiar de la junta de vecinos postulante… 

Sra. Cristina Espinoza, solicita que los concejales participantes de la comisión FONDEVE, se 

comprometan a asistir a la sesiones de selección de proyectos… 
 

 

 

Se somete a votación propuesta presentada que considera un Fondo aprobado, para el año 2015, que 
asciende a los $ 17.550.000 (Diecisiete Millones Quinientos cincuenta Mil Pesos), considerando 39 

organizaciones 

 

Acuerdo N°  43 – 2014 
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes presentes (5), aprobar las BASES FONDEVE 2015,  

presentadas por la Oficina Municipal de Organizaciones Comunitarias 

 

- Se solicita elegir a los miembros del H. Concejo que formaran parte de la Comisión Evaluadora 
FONDEVE 2015 

Acuerdo N°  44 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes presentes (5), designar, como representantes del 
Concejo a la Comisión  Evaluadora FONDEVE 2014, a  los  siguientes Srs. Concejales; 

 

– Sr. José Rolando Uribe Ruiz 
– Sr.  Pablo Chávez Mariman 
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Al finalizar presentación, Sra. Cristina, recuerda reforzar la atención de la oficina de Organizaciones 

Comunitarias dada la alta demanda de trámites y documentos por parte de dirigentes… 

Se concluye presentación de Encargada de Organizaciones Comunitarias 
 

 

VARIOS  
Sr. Alcalde, invita a Srs. Concejales a exponer en punto Varios. 

 

Sr. Alcalde, inicia comentando que la Sra. Evelyn Catalán,  asumirá las funciones de SECPLAN, vendrá a 

exponer en el próximo Concejo, dado la cantidad de proyectos y la necesidad de coordinación de estos…  
Sra. Cristina, señala que ya no se puede opinar nada ya que esta designada en el cargo… 

Sr. Alcalde, recuerda que es una facultad que tienen todos los Alcaldes, sin embargo, considera que  es 

una persona que sirve, desea permanecer acá y ha demostrado capacidad… 
Sr. Alcalde, señala que en Lleguiman se está instalando la postación, para iluminar el puente lleguiman, 

respecto a la plaza Hornopirén debería comenzar su ejecución en Junio, se le comunica a la empresa  

adjudicación, el Serviu suplemento la diferencia, corresponde a 400 millones de pesos…recuerda que 

están los resultados SIMCE en www.simce.cl, para revisar, destacando Escuela Contao, 2° básico el mejor 
de la Comuna y la Poza en 6° básico… 

Sr. Rolando Uribe, solicita oficiar a Empresa Recondo o a quien corresponda por el mal estado del camino 

Los tramos que está interviniendo poca preocupación… 
Sra. Cristina, comenta que participo en congreso sobre la nueva ley de municipalidades, solicita que el 

reglamento del conejo sea revisado, comenta respecto al voto del alcalde, cuando se sesiona esta prohibido 

el uso de teléfonos celulares, no ´puede ausentarse mas de 10 minutos de la sala, no puede retirarse al no 
cumplirse la totalidad de la reunión, queda ausente, igual caso al  llegar atrasado, las sesiones de comisión 

deben funcionar con un secretario…. 

Sra. Cristina, solicita se mejoren las condiciones del baño de mujeres en el municipio… 

Sra. Cristina, solicita que con la finalidad de agilizar la subida de actas a la página web, la Sra. Claudia 
Antiñirre, pueda realizar esta función, al parecer Administradora Municipal no lo habría autorizado, 

solicita reiterar esta alternativa… 

Sr. Rolando Uribe, solicita que junto con reparar los baños, se pueda mejorar el desnivel en el acceso al 
municipio…considerando las sillas de ruedas y adultos mayores… 

Sra. Cristina Espinoza, solicita que venga Sr. Darwin Mancilla; jefe del área social en próxima sesión  

 
Sr. Pablo Chávez, solicita saber a través de SEREMIA del MOP, si la Ruta 7 viene con veredas desde los 

motores o desde la copec… 

Sr. Alcalde, señala que se podría invitar al  Fiscalizador del MOP para  esta obra Don pablo Téllez, para 

ver las terminaciones y detalles de esta obra 
Sra. Cristina, solicita que en los trabajos de vereda en Contao, está quedando bonito, pero, se debe 

resguardar el sector que se inunda cerca del gimnasio, se debe rellenar y levantar.. 

Sr. Pablo Chávez, se refiere a las luminarias pendientes para el pasaje los motores hasta el puente… 
Sr. Alcalde, propone que se termine  primero el pasaje de la Sra Maria Baez, el pasaje Abraham Perez, sin 

embargo, se solicitara la propuesta de lo que significa las luminarias en el pasaje de los motores 

Sr. Chávez, solicita que se vea el punto crítico en garita esquina Tenencia de Carabineros, la gente se 

estanca con riego para transitar. Sr. Alcalde hablara con Fiscalizador de la Obra… 
Sr. Omar Uribe, solicita formalizar mediante comodato o similar la situación de la casa fiscal del médico 

en Contao, para favorecer al profesional que viene y regularizar este espacio… 

Sr. Alcalde, señala que esta semana quedara lista la reparación y posteriormente mediante documento 
hacer entrega de esta casa… 

Sr. Omar Uribe, señala que es momento de que se nombre al Gobernador, tema que se debe solicitar al 

Intendente, hay temas que se deben resolver como es el caso del 2%... 
Sr. Alcalde, comparte esta preocupación, la que incluso planteo ante consulta que le realizó la prensa 

recientemente… 

http://www.simce.cl/
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Sr. Jaime Sotomayor, se refiere a situación planteada por comerciantes respecto  a la posibilidad de 

cambiar las cuentas municipales al Bancoestado, de acuerdo a reunión sostenida en el marco de las 

gestiones por Oficina del Banco en Hualaihué. 
Sr. Alcalde, comenta la reunión sostenida donde se comprometieron a venir a la comuna, tienen una 

propuesta, un plan piloto, señalando que una sugerencia para acelerar este tema era cambiar las cuentas, 

pero recuerda que en ocasión anterior pidieron hartas cosas y finalmente no cumplieron, por ello si hay 
real interés del Banco, se pueden cambiar las cuentas pero no algo unilateral, un acuerdo… 

Sr. Chávez, señala que en la conversación sostenida con el Banco, se conoció que el Gobierno está 

haciendo un plan piloto que va a comenzar con 2 municipalidades y si eso da positivo, buenos resultados 

van a beneficiar a 93 comunas, con un ´plazo de 3 años para ello, entonces se pregunta qué opciones 
tenemos?, si no se sabe los resultados, como se van a cambiar las cuentas…hasta hoy día no hay nada 

claro… 

Sr. Alcalde, señala que la primera semana de Junio viene la comisión del Banco, para conocer la situación 
 

Sr. Sotomayor, solicita hacer un recorrido por los sectores y adecuar el cambio de horario de las 

luminarias, a las 6 de la mañana se apagan quedando todo a oscuras, caso cruce el varal, entre otros…  

Sr. Sotomayor, solicita cambiar la forma de adjudicación de los trabajos de emergencia…en ocasiones se 
asegura el dirigente y su familia, esto está creando descontento… 

Sr. Rolando Uribe, recuerda lo conversado respecto al cambio de horario de entrada en los colegios… 

tema en el que no se llegó a nada…Sr. Alcalde, señala que se sugirió a los colegios… 
Don Rolando, señala; pero  nadie cambio nada con el riesgo para los niños…más que sugerir se debe 

ordenar ya que ningún director tiene la voluntad de hacerlo… 

Sr. Alcalde, señala que no puede ordenar esto, están los horarios hechos, esto es una sugerencia, pero se 
reiterara…discusión… 

 

Se concluye Varios… 

 
Concluye 1° Sesión Ordinaria del mes  de Mayo  2015, siendo las 14:55 horas. 

Se acuerda realizar las próximas Sesiones Ordinarias del mes de Mayo, el Viernes 29 de Mayo.  

Temas: 
Encargado Oficina Municipal de Tierras.  

Jefe Departamento Social 

Informe PMG Municipio 
Presentación SECPLAN 

 

 

  
 

                                          LUIS CURIHUINCA BARRIENTOS 

           Secretario Municipal 


